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Às oito horas do dia onze do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte, se reuniu no 13 

Auditório Hélio Fraga, no Centro de Ciências da Saúde, a Congregação da Faculdade de 14 

Medicina. Presentes os Professores: Alberto Schanaider, Fernando Colonna Rosman, 15 

Gutemberg Almeida Leão, Núbia Verçosa Figueiredo, Jocelene Landgraf, Manoel Luiz 16 

Pereira, Marco Antônio Brasil, Manoel Domingos, Luiz Antônio Alves de Lima, Luiz 17 

Felipe da Silva, Vânia Silva, Priscila Klaes, Giuseppe Pastura, Gil Salles, Lídia Becker, 18 

Vera Pannain, Zartur Menegassi, Nelson Albuquerque de Souza e Silva, Sérgio Augusto de 19 

Souza, Terezinha Marta Castineiras, Basílio Bragança Pereira, Ricardo Lopes Correa, 20 

Clemax Couto Sant’anna, Flávia Lúcia Conceição e Izabel Calland Ricarte Beserra. Os 21 

Professores Antonio José L. Alves, Antônio Carlos Pires de Carvalho, Antonio Egidio 22 

Nardi, Maria Tavares Cavalcanti, Heitor Sifert, Guilherme Santoro, Lucio Pereira, 23 

Fernanda Carvalho, José Roberto Lapa e Jorge Fonte de Rezende Filho justificaram suas 24 

ausências.  O Professor Alberto Schanaider abre a sessão e diz que espera corresponder às 25 

expectativas com a nova gestão da Faculdade. Menciona que na sequência fará a 26 

apresentação dos professores que compõem a atual direção. Inicia o expediente explicando 27 

que será seguido o Regimento Interno da Faculdade de Medicina e convida a Professora 28 

Izabel para compor a mesa. Explica que o tempo de intervenção de cada presente, exceto o 29 

relator do processo, será de três minutos, e uma nova intervenção terá um minuto e que o 30 

tempo total do expediente será de vinte minutos. Cita o nome dos membros da Direção: 31 

Vice-Diretora da Faculdade de Medicina, Professora Izabel Calland Ricarte Beserra; na 32 

Direção Adjunta de Graduação, o Professor Luiz Antônio Alves de Lima; Professor José 33 

Roberto Lapa, que continua como Diretor Adjunto de Pós-Graduação; Professora Bianca 34 

Gutfilen, na Direção Adjunta de Ciência, Tecnologia e Inovação; Professora Fátima 35 

Fernandes, na Direção Adjunta de Extensão; e Professor Juan Renteria no Programa de 36 

Relações Internacionais. Cada um dessas direções adjuntas tem o seu substituto eventual: 37 

na Direção Adjunta de Pós-Graduação a Professora Mônica Gadelha; na Direção Adjunta 38 

de Ciência, Tecnologia e Inovação o Professor Sérgio Augusto Lopes; na Direção Adjunta 39 

de Extensão, Omar Lupi; no Programa de Relações Internacionais o Professor Guilherme 40 

Santoro. O Professor Schanaider pede os membros da Congregação que conversem com os 41 

seus professores dos seus respectivos Departamentos, porque há uma dificuldade ímpar e 42 

inusitada para a indicação do substituto eventual do Professor Luiz Antônio Alves de Lima 43 

na Direção Adjunta de Graduação, e até o momento não há definição do nome. Reconhece 44 

que não é fácil atuar na Direção da Faculdade de Medicina, pois os encargos são múltiplos 45 

e o retorno pecuniário não existe. O Professor Schanaider informa sobre a autorização a 46 

docentes para participar de eventos no Brasil ou exterior. Lembra que foi publicada uma 47 

portaria no dia 31 de dezembro de 2019 limitando o número de autorizações a dois 48 

docentes por Unidade para participação em um evento, algo que é um retrocesso, mas que a 49 
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portaria foi revogada em 6 de fevereiro de 2020, com nova redação sem especificar o limite 50 

de docentes por Unidade. Avisa que a Reitoria já publicou uma resolução sobre o assunto. 51 

O Professor Schanaider abre o expediente, mas não há nenhuma manifestação e passa-se a 52 

pauta. 1 – Homologação das atas de 15/10/19, 12/11/2019, 02/12/2019, e 11/12/2019 – O 53 

Professor Schanaider explica que o item 20 da pauta não será incluído, pois o relator não 54 

pôde concluir o seu parecer e por isso foi retirado da pauta. Informa que na cópia da pauta 55 

fornecida aos docentes está indicado quando o parecer é favorável ou não, com o intuito de 56 

aprovar em bloco e sugere que essa modificação seja analisada na Congregação.  2 - 57 

Homologação da Indicação de substituto da Chefia do Departamento de Doenças 58 

Infecciosas e Parasitárias – Professora Denise Ferreira Vigo Potsch. Homologada a 59 

indicação. 3 - Homologação da indicação da nova Chefia do Departamento de Terapia 60 

Ocupacional e da substituta eventual da chefia – Professora Claudia Reinoso Araújo de 61 

Carvalho como chefe e como substituta eventual a Professora Monica Villaça Gonçalves. 62 

Ressalta que a mudança de chefia é uma etapa importante na renovação do Departamento. 63 

Homologada a indicação. 4 - Homologação da nova Coordenadora do Curso de 64 

Graduação de Terapia Ocupacional e recondução da substituta eventual da 65 

coordenadora – Professora Renata Caruso Mecca como chefe e como substituta a 66 

Professora Juliana Valério. Homologada a indicação. 5 - Apresentações de docentes 67 

recém-empossados – O Professor Schanaider comenta sobre as duas novas professoras 68 

incorporadas ao quadro permanente da Faculdade de Medicina, diante de todas as 69 

dificuldades de reposição de quadro. Convida o Professor Gutemberg Leão para apresentar 70 

a Professora Livia Seixas Migowski. O Professor Gutemberg inicia que tem o orgulho de 71 

apresentar a Professora Lívia no Departamento de Ginecologia e Obstetrícia. Graduada na 72 

Faculdade de Medicina da UFRJ em 2010, concluiu Residência Médica em Ginecologia e 73 

Obstetrícia no Instituto Fernandes Figueira da Fundação Oswaldo Cruz em 2014. Obteve 74 

título de especialista em Ginecologia e Obstetrícia através de concurso certificado pela 75 

Federação Brasileira de Ginecologia e Obstetrícia, possui certificado de atuação em 76 

Endoscopia Ginecológica, obtido através de concurso e certificado de atuação em Cirurgia 77 

Minimamente Invasiva, também obtido por concurso. O Professor Gutemberg ressalta que 78 

a Professora Lívia é uma docente moderna, que gosta do uso da tecnologia, e que fez o seu 79 

Mestrado no Instituto Fernandes Figueira, com a dissertação “Violência psicológica entre 80 

parceiros íntimos na gestação; um fator de risco para restrição do crescimento fetal”. O 81 

Professor Gutemberg comunica que a Professora Lívia fará o seu Doutorado sob sua 82 

orientação no Programa de Ciências Cirúrgicas e dá boas vindas à professora. A Professora 83 

Lívia toma a palavra e diz que foi aluna da Faculdade e que seu pai é Cardiologista da 84 

UFRJ e que o amor à Medicina e à Universidade foi passado a ela. Relembra o tempo de 85 

graduação e da admiração que tem pelos docentes que foram seus professores, e que desde 86 

que se formou tinha como meta retornar à UFRJ como professora. O Professor Schanaider 87 

retoma a palavra e parabeniza a Professora Lívia pela coragem de assumir um cargo no 88 

Magistério Superior. Convida o Professor Giuseppe Pastura a apresentar a Professora 89 

Priscila Feijó Klaes. O Professor Giuseppe informa que a Professora vem suprir uma 90 

carência que já existe há muito tempo no Departamento de Pediatria, que é a de um 91 

professor de Neonatologia. Menciona que a Professora Priscila não foi aluna da Faculdade 92 

de Medicina da UFRJ, mas fez Residência Médica na UFRJ, além do Mestrado em Saúde 93 

Materno-Infantil e passa a palavra à Professora Priscila. A Professora Priscila fala de sua 94 

trajetória e de como está motivada para o trabalho. O Professor Schanaider retoma a 95 

palavra e parabeniza as duas docentes. Neste momento cumprimenta os professores 96 

eméritos presentes e passa a palavra ao Professor Nelson Albuquerque de Souza e Silva. O 97 

Professor Nelson dá as boas vindas às novas professoras e lembra que a missão delas é 98 

formar cidadãos brasileiros, que é o que está escrito no Estatuto da UFRJ, e frisa é 99 

necessário que se discuta política na Congregação e na Universidade. 6 - Indicação de 100 

nomes para compor Comissão para elaborar Normas para Formaturas dos Cursos da 101 
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Faculdade de Medicina – O Professor Schanaider esclarece que esteve com a Professora 102 

Izabel e o Diretor Administrativo Rosemberg com o Procurador Geral que deu orientações 103 

sobre os procedimentos legais nas solenidades de formatura e por isso houve a iniciativa de 104 

normatizar o ato.  Conta que nos últimos anos ocorreram situações tais como: alunos sem 105 

condições financeiras para arcar com os gastos da cerimônia de formatura não poderem 106 

comparecer; técnico-administrativos da Faculdade de Medicina não serem mais 107 

homenageados; na cerimônia, onde é feita a imposição do grau, haver a participação de 108 

alunos que não cumpriram todos os requisitos acadêmicos e consequentemente não 109 

concluíram o curso, por exemplo. Por conta disso, o Professor Roberto Medronho, ex-110 

diretor da Faculdade passou a fazer a colação de grau administrativa na UFRJ e a não 111 

comparecer à formatura festiva. Conta que em reunião que teve com a comissão de 112 

formatura da turma do Curso de Medicina que se formou em 2019.2 foi informado que na 113 

composição da mesa não haveria assento para o Diretor, pois a empresa organizadora do 114 

evento cobraria se tivesse que colocar mais uma cadeira e uma veste na mesa. Esclarece 115 

que por conta dessa situação, a Direção se reuniu e fez um esboço de um regulamento e 116 

decidiu indicar uma comissão para elaborar essas normas para formaturas dos quatro 117 

cursos. Informa ainda que as empresas abordam os alunos nos corredores da Universidade 118 

para firmar contrato de formatura, e os mesmos, sem maturidade para avaliar, assinam 119 

contratos com cláusulas leoninas, ficando todo protocolo, ritual e cerimonial a cargo da 120 

empresa organizadora, sem que a Faculdade de Medicina tenha ciência. O Professor 121 

Schanaider informa que a Direção avaliou que a comissão deve ser formada por 122 

representantes dos alunos dos quatro cursos e docentes, de preferência que já tenham sido 123 

homenageados, pois já viveram a situação recentemente. Indica que a comissão a ser 124 

submetida à aprovação é composta pela Professora Izabel Calland, vice-diretora e 125 

presidente da comissão, Professor Luiz Antônio Alves de Lima, Diretor Adjunto de 126 

Graduação e Professora Núbia Verçosa Figueiredo, professora emérita, homenageada vinte 127 

e seis vezes, pela Medicina; Professora Catarina Mabel, representando o Curso de 128 

Fisioterapia; Professora Márcia Cavadas, representando o Curso de Fonoaudiologia; e a 129 

Professora Renata Caruso Mecca, representando o Curso de Terapia Ocupacional; além dos 130 

alunos Lucas Araújo, do Curso de Medicina, Daphne Moreira Santos, do Curso de 131 

Fonoaudiologia, Hanna Fernandes, do Curso de Fisioterapia e Daiana Lara Pereira da 132 

Conceição Silva, do Curso de Terapia Ocupacional. Avalia que a Comissão deve ter um 133 

prazo curto para concluir a elaboração do regulamento, pois já tem um material preliminar 134 

gerado por consultas ao que já se faz em outros cursos da UFRJ e em outras universidades 135 

públicas, e solicita que o trabalho já esteja pronto para ser avaliado na próxima reunião da 136 

Congregação, daqui um mês. O Professor Nelson toma a palavra, e aponta que, se a 137 

formatura leva o nome da Faculdade de Medicina da UFRJ, essa tem o direito de 138 

regulamentar como deve ser a cerimônia. Lembra que foi homenageado em algumas 139 

ocasiões e, nelas, o Diretor da Faculdade de Medicina não presidiu a mesa e que ao longo 140 

do tempo as comissões de formatura passaram a organizar a cerimônia de acordo com a 141 

padronização das empresas organizadoras e que muitas vezes desrespeitam os professores. 142 

O Professor Schanaider retoma a palavra e passa ao Professor Gil, que esclarece que nos 143 

quatro anos em que foi Vice-Diretor a Faculdade organizou a cerimônia formal e oficial de 144 

colação de grau de turma do Curso de Medicina, realizada no auditório “Quinhentão” e dos 145 

outros Cursos no anfiteatro nobre do bloco M do CCS. Nessa cerimônia, não compareciam 146 

os alunos que não haviam cumprido os requisitos para a colação e todos os professores 147 

homenageados e paraninfos que comparecem compunham a mesa – presidida pelo Diretor 148 

ou, em caso de sua ausência, do Vice-Diretor – e todos tinham direito à palavra. Ressalta 149 

que é uma cerimônia bonita, sem cartazes ou brincadeiras, e que os alunos concordam com 150 

isso, mas que as formaturas festivas, ao custo de quase um milhão de reais, são iniciativa 151 

particular dos alunos e da empresa organizadora, e que a Faculdade não possui tem vínculo 152 

com essa. O Professor Luiz Felipe toma a palavra e diz que o problema só existe porque há 153 
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professores presentes, o que confere a essa cerimônia festiva o status de oficial. O Professor 154 

Schanaider comenta que na colação festiva a Direção da Faculdade muitas vezes não é 155 

informada da composição dos homenageados e os professores não são habitualmente 156 

convidados e o mais grave é que nessas cerimônias os professores homenageados 157 

comparecem. Informa que é manifestadamente ilegal um professor que não esteja 158 

legalmente constituído da função abrir ou encerrar a sessão de formatura e inclusive este 159 

não pode fazer a entrega do certificado de conclusão do curso. E que professores 160 

homenageados não podem assumir a função do Diretor da Faculdade de Medicina. Lembra 161 

que o objetivo da comissão é debater essa situação e discutir as alternativas, sem deixar de 162 

considerar que os alunos começam a pagar à empresa organizadora do evento três ou quatro 163 

semestres antes da formatura e que deve haver um período de transição, com maior 164 

flexibilidade nas normas, desde que não ocorra nenhum ato manifestadamente ilegal. 165 

Informa ainda que o trabalho da comissão será enviado antecipadamente aos congregados 166 

para que sejam apreciadas sugestões para posterior aprovação. Aprovada a comissão. 7 - 167 

Indicação de Comissão Eleitoral para escolha de Representantes docentes na 168 

Congregação para classe de Professor Titular (5 Titulares e 5 Suplentes) e para a 169 

Classe de Professor Associado (1 Titular e 1 Suplente) – Para os titulares, a Faculdade 170 

deve se adequar a Resolução do CONSUNI, que alterou o estatuto da Universidade 171 

estabelecendo que, na composição da Congregação, o Professor Titular não mais será um 172 

participante nato, e a participação dos titulares será limitada a até cinco representantes. 173 

Além do que o prazo para que as Unidades estabelecessem os representantes expirou em 174 

outubro de 2019. Informa que houve uma reunião com os Professores Titulares, onde foi 175 

resolvido realizar a escolha dos representantes de forma online, semelhante à escolha feita 176 

para a nova Direção da Faculdade. Chegou-se a um consenso entre os Professores Titulares 177 

sobre as composições das chapas. O Professor Schanaider informa que o período de 178 

inscrições das chapas será de 17 a 19 de fevereiro de 2020 no Gabinete; as eleições 179 

ocorrerão nos dias 3 e 4 de março de 2020; a apuração será no dia 5 de março de 2020; os 180 

recursos no dia 6 de março de 2020 e; a avaliação dos recursos em 11 de março de 2020. A 181 

homologação do resultado final ocorrerá na próxima Congregação. Paraocupar a vaga da 182 

Professora Bianca Gutfilen, atual representante dos Professores Associados e que foi 183 

promovida para a classe de Professor Titular, será realizada a escolha nos mesmos moldes 184 

da escolha do Titulares e nas mesmas datas. O Professor Schanaider passa a palavra para a 185 

Professora Vera Halfoun, que pergunta qual a duração do mandato dos Titulares, e é 186 

informada que é de dois anos. O Professor Manoel Domingos questiona se, por ter 187 

assumido a chefia do Departamento de Cirurgia e ser representante dos Professores 188 

Associados, não implica em abrir essa vaga para nova representação dos Associados. O 189 

Professor Schanaider lembra que o mandato pode ser prorrogado, mas o ideal seria que 190 

terminasse e depois fosse substituído. Sugere que a comissão pode ser uma só para ambos 191 

os processos e se o andamento for online, basicamente a comissão terá trabalho nos dias de 192 

apresentação das chapas e debate, especialmente para os Professores Associados, porque os 193 

Titulares já se compuseram harmonicamente. Pede que sejam indicados nomes e um deles 194 

precisa ser Professor Titular. O Professor Luiz Felipe questiona a necessidade de debate 195 

para a indicação de representante. O Professor Schanaider diz que consultará se há 196 

necessidade de debate e que se não houver voluntários, pede que seja autorizado a entrar 197 

em contato com alguns professores para que na próxima reunião seja aprovado ad 198 

referendum, o que é autorizado. 8 - Indicação de Comissão para revisão dos critérios de 199 

promoção/progressão docente, no âmbito da Faculdade de Medicina – O Professor 200 

Schanaider informa que há um particular que precisará ser revisto, que são os critérios para 201 

a vaga de Professor Titular Livre, que a Faculdade de Medicina tem direito. Esclarece que a 202 

vaga de Titular Livre já existe nas regras do Magistério Superior, mas é a primeira vez que 203 

a Faculdade de Medicina é contemplada com uma vaga, terá que realizar o concurso e não 204 

há nenhum critério de pontuação estabelecido para avaliar esse docente. Explica que para 205 
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esse concurso a formulação dos critérios de avaliação será da competência do próprio 206 

Departamento de alocação da vaga, utilizando como modelo os critérios aprovados para a 207 

promoção de Professor Associado IV para Titular, mas a comissão vai se debruçar sobre 208 

esse assunto também. Avisa que já foi feita uma consulta a professores que poderiam 209 

participar dessa comissão e essa composição seria: Professora Vera Pannain (que já 210 

participou de uma comissão para a promoção de Professor Adjunto IV para Associado, ou 211 

seja, a nova comissão não vai partir do zero), Professor Guilherme Santoro Lopes, 212 

Professor Haroldo Vieira de Moraes Junior e, dos outros cursos da Faculdade, a Professora 213 

Silvana Maria Frota, do Curso de Fonoaudiologia, a Professora Samira Costa, do Curso de 214 

Terapia Ocupacional e o Professor Fernando Zikan do Curso de Fisioterapia. Todos 215 

concordaram em participar. Aprovada a composição das comissões. 9 - Indicação de 216 

Comissão para Promoção à Professor Titular do Departamento de Doenças 217 

Infecciosas e Parasitárias para avaliar o Professor Ricardo Pereira Igreja – O 218 

Professor Schanaider informa que o corpo deliberativo aprovou e encaminhou, como 219 

representantes internos da UFRJ, os Professores Titulares Roberto Andrade Medronho, 220 

Guilherme Santoro Lopes, Volnei Câmara, Luiz Alfredo Vidal de Carvalho, e como 221 

representantes externos a Professora Emérita Keila Belizia Feldman Marzochi, da Fiocruz, 222 

Professores Titulares Carlos Eduardo Brandão de Melo, da UNIRIO, Marcelo Simão 223 

Ferreira, da Universidade Federal de Uberaba, Alda Maria da Cruz, da Fiocruz, Claude 224 

Pirmez, da Fiocruz, Reinaldo Dietze, da Universidade Federal do Espírito Santo e Aloisio 225 

Cotrim Silva Prado, da USP. Homologada a comissão. A Professora Terezinha questiona se 226 

o novo nome do antigo Departamento de Medicina Preventiva já foi aprovado no 227 

CONSUNI e o Professor Schanaider esclarece que está no novo regimento da Faculdade de 228 

Medicina inserido agora na Comissão de Legislação e Normas do CONSUNI, mas a 229 

Congregação já aprovou, mas num edital ainda vai constar o nome “Medicina Preventiva”, 230 

e para efeitos oficiais ainda vale o nome anterior.  10 - Homologação do Resultado do 231 

Concurso da carreira docente para Professor Adjunto A do Departamento de Clínica 232 

Médica - Setor: Nefrologia – O Professor Schanaider informa que houve uma única 233 

candidata, aprovada pela comissão julgadora, Professora Tamara da Silva Cunha. 234 

Homologado o resultado. 11 - Indicação de Comissão para progressão funcional do 235 

Departamento de Terapia Ocupacional para avaliar a Professora Marcia Cabral da 236 

Costa - de Adjunto I para Adjunto II – Foram indicados como membros efetivos: 237 

Professora Associada Miriam Bonadiu Pelosi, Professora Adjunta Patrícia Silva Dornelles e 238 

Professor Associado Marcus Vinicius Machado  de Almeida. Como suplente, 239 

Professora Associada Silvana Maria Monte Coelho Frota e Professora Adjunta Mabel 240 

Emilce Botelli. Aprovada no corpo deliberativo do Departamento. Aprovada a indicação. 241 

12 – Homologação do resultado da Revalidação de Diploma de Graduação de Joana 242 

Nunes Secco Paralta - Relator: Professor José Marcus R. Eulalio – Parecer favorável. 243 

Homologado o resultado. 13 - Indicação da Professora Sheila Knupp Feitosa de 244 

Oliveira como colaboradora voluntaria do Departamento de Pediatria - Relatora: 245 

Professora Maria Katia Gomes – Parecer favorável. Aprovada a indicação. O Professor 246 

Schanaider pergunta se pode haver aprovação em bloco dos seguintes pareceres: 14- 247 

Progressão funcional: a) Professor Luiz Eduardo Cardoso Amorim - Departamento 248 

de Ortopedia - Assistente I para Assistente II - Relator Professor Ricardo Correia 249 

Lopes - parecer favorável; b) Professora Vera Lucia Vieira de Souza - Departamento 250 

de Terapia Ocupacional - Adjunto II para Adjunto III - Relator: Professor Giuseppe 251 

Pastura - parecer favorável; c) Professora Melanie Rodack - Departamento de Clínica 252 

Médica - Adjunto I para II, II para III e III para IV - Relator: Professor Fernando 253 

Colonna - parecer favorável; 15 - Avaliação de estágio probatório: A) Professora Maria 254 

Katia Gomes - Departamento de Medicina em Atenção Primária à Saúde - Relatora: 255 

Professora Terezinha Marta Castineiras – parecer favorável; b) Professora Cristiane 256 

Carius de Oliveira - Departamento de Clínica Médica - Relator: Professor Sergio 257 
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Augusto Lopes - parecer favorável. Todos os processos foram aprovados. 16 - 258 

Participação do Professor Ricardo Lopes Correa - Departamento de Terapia 259 

Ocupacional, como colaborador do Programa de Pós-Graduação (Mestrado 260 

Profissional) em Tecnologia Social, do NIDES - CT - UFRJ - Relatora: Professora 261 

Lidia Becker - parecer favorável. Homologada a participação. 17 - Criação da disciplina 262 

de escolha condicionada “Eletrocardiografia Básica" - Departamento de Clínica 263 

Médica - Relator: Professor Zartur Menegassi – parecer favorável. Aprovada a criação. 264 

18 - Proposta do Projeto/Plano de Trabalho entre o Laboratório Multidisciplinar de 265 

Pesquisa em Epidemiologia Clínica / LAMPES / FM e o Instituto Nacional de 266 

Infectologia / INI / FIOCRUZ - Relator: Professor Gil Salles – Coordenador Professor 267 

Antônio Ledo - parecer favorável. Aprovada a Proposta. O Professor Schanaider pergunta 268 

se pode haver aprovação em bloco dos seguintes pareceres: 19 - Abertura de Turma: a) 269 

Curso de Aperfeiçoamento em Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva - Módulo: 270 

Gastroenterologia Clínica - Turma nº 07 - Relator: Professor Giuseppe Pastura - 271 

parecer favorável; b) Curso de Aperfeiçoamento em Gastroenterologia e Endoscopia 272 

Digestiva - Módulo: Endoscopia Digestiva Baixa - Turma nº 11 - Relatora: professora 273 

Jocelene Landgraf; - parecer favorável; c) Curso de Aperfeiçoamento em 274 

Gastroenterologia e Endoscopia Digestiva - Módulo: Endoscopia Digestiva Alta - 275 

Turma nº 11 - Relator: Professor Manuel Domingos da C. Gonçalves – parecer 276 

favorável; Todos os processos foram aprovados. O Professor Schanaider lembra que o item 277 

20 foi retirado da pauta, como dito no início da reunião. Referendos: 1 - Indicação da 278 

Comissão de avaliação de acompanhamento de estágio probatório - 15 meses - Bruno 279 

Neto Reys - Departamento de Psiquiatria e Medicina Legal; 2 - Afastamento do país: 280 

a) Professora Ana Alice Amaral Parente - Departamento de Pediatria - 03/03 a 281 

09/03/2020 - Fórum de Desenvolvimento - México; b) Professora Livia Rangel 282 

Borgneth - Departamento de Clínica Médica - 02/03 a 12/03/2020 - XVI Congresso 283 

Internacional da Sociedade de Medicina Física; c) Professora Elaine Sobral da Costa - 284 

Departamento de Pediatria - 13/01 a 29/02/2020 - Permanência em Laboratório del 285 

Serviço General de Citometria - Centro de Investigação del Cancer / Universidade de 286 

Salamanca / Espanha. A Professora Núbia pede a palavra e comenta a respeito de uma 287 

candidata chamada Samara que fez o concurso para professora adjunta da Nefrologia e foi 288 

sua aluna desde o terceiro período e fez mestrado e doutorado em São Paulo e está com um 289 

trabalho na Universidade de Sorbonne. Conta que ela foi informada pela candidata 290 

aprovada que não poderá tomar posse porque todos os concursos do Magistério Superior 291 

foram suspensos. Indaga se ela perderá o concurso. O Professor Schanaider informa que o 292 

que soube é que a Lei Orçamentária Anual já havia sido aprovada, mas o Ministério da 293 

Economia ainda não se posicionou quanto às vagas que serão concedidas às Universidades 294 

e que geralmente publicam um mapa com as vagas e isso não foi feito. Enquanto isso está 295 

vigente uma portaria que proíbe a contratação de concursados, inclusive os professores 296 

substitutos e os que já foram nomeados estão proibidos de tomar posse. Mas quanto ao caso 297 

exposto acredita que é um direito adquirido e tão logo esteja permitido tomar posse essa 298 

candidata será chamada. A Professora Núbia solicita a inclusão na ementa da Disciplina de 299 

Cirurgia do Curso de Medicina os tópicos de Anestesia, Cirurgia Pediátrica e Cirurgia 300 

Cardíaca. O Professor Schanaider informa que em 2019, quando era chefe do Departamento 301 

de Cirurgia encaminhou à Faculdade de Medicina a modificação da ementa, mas até o 302 

momento não foi alterada. O Professor Schanaider é indagado para qual Departamento é a 303 

vaga de Professor Titular Livre, e responde que é o de Clínica Médica. O Professor Nelson 304 

sugere que na próxima Congregação se discuta os meandros burocráticos de todo esse 305 

conjunto de legislação e normas que impedem a reposição de vagas. Afirma que se as 306 

Universidades não se posicionarem, essas vagas não serão repostas e que a reforma 307 

administrativa que se está planejando é um descalabro que vai afetar a vida de todos. 308 

Exemplifica que o orçamento do sistema de seguridade social é representado pelo COFINS, 309 



 7 

pela contribuição social e pelo Ministério da Saúde, mas na reforma tributária que será 310 

votada agora há artigos que extinguem o COFINS e a contribuição social, o que acaba com 311 

todo o dinheiro da seguridade social, que passa a depender só da contribuição dos 312 

trabalhadores, inviabilizando a previdência. O Professor Schanaider retoma a palavra e 313 

retifica algo dito anteriormente, explicando que com base no regimento da Faculdade de 314 

Medicina vigente, a representação dos eleitos para participação na Congregação deverá ser 315 

feita em reunião das respectivas classes ou categorias presidida pelo Diretor, com mandato 316 

de um ano, permitida a recondução até duas vezes. O Professor Clemax pede a palavra 317 

para, no contexto em que professores estão impedidos de tomar posse, perguntar como será 318 

a seleção do Titular Livre e como ele se insere na Universidade. O Professor Schanaider 319 

explica que na mudança na lei do Magistério Superior, como foi instituída a promoção, não 320 

fazia sentido um professor associado IV pedir demissão para fazer um novo concurso para 321 

Titular. Aponta que, indagando-se como as pessoas com potencial, que servissem para uma 322 

área estratégica da Instituição, poderiam ter acesso à Universidade, por outro meio que não 323 

a carreira universitária, chegou-se à conclusão que seria através de um concurso para 324 

Titular denominado de Titular Livre. Informa que há uma resolução do CONSUNI que 325 

estabelece dentro da Universidade as normas para concursos, progressões e promoções que 326 

inclui o Titular Livre. O Professor Schanaider passa a palavra à professora Vera Halfoun 327 

que alega que no Departamento de Medicina em Atenção Primária à Saúde só há ela como 328 

Professora Titular e que em 2021 se aposentará compulsoriamente. Relata que solicitou 329 

uma vaga e foi informada que não estava disponível e depois soube que a vaga de Titular 330 

Livre foi concedida para o Departamento de Clínica Médica. A Professora Flávia esclarece 331 

que também fez a solicitação anos atrás e acredita que foi essa vaga que foi disponibilizada 332 

agora. Aponta que, com relação a não poder tomar posse, as inscrições para concurso estão 333 

suspensas. A Professora Vera questiona se não seria possível rever para qual Departamento 334 

será alocada a vaga, pois acha que a demanda do Departamento de Clínica Médica não é 335 

tão urgente quanto à sua, além do que o Departamento de Clínica Médica não referendou 336 

esse pedido ao longo dos últimos anos. A Professora Flávia esclarece que essa vaga veio 337 

direto da Reitoria e não passou por outras instâncias na Universidade. A Professora Vera 338 

afirma que, se foi assim, é um processo ilegal. O Professor Schanaider sugere que, como a 339 

solicitação foi na gestão anterior, vai esclarecer junto aos professores que na época 340 

participaram do processo de solicitação da vaga. A Professora Vera lembra a gestão 341 

anterior considerou prioridade ter um Professor Titular para o Departamento de Medicina 342 

em Atenção Primária à Saúde. O Professor Schanaider promete tratar do assunto. Não 343 

havendo mais intervenções, o Professor Schanaider encerra a sessão. 344 

Homologada na reunião da Congregação de 10/03/2020. 345 
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